

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schweissche'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Angew. Gehörten die fünfjährigste Seite oder deren Raum...

Bezugs-Preis für alle u. Weichens...

Nummer 68.

Salte, Sonnabend 21. März 1891.

183. Jahrgang.

Salte, den 20. März.

Politische und vermischte Nachrichten.

Der Kaiser legte sich gestern Vormittag nach dem Schießplatz bei Rummersdorf...

Zur Kandidatur des Fürsten Bismarck. Die 'Nationalszeitung' schreibt: Die Kandidatur ist einfach die des Begründers des deutschen Reiches...

Das Verordnungs-Verfahren tritt wieder in einer Sitzung auf. Auf der Tagesordnung stand die geschäftliche Behandlung der drei Steuererlässe...

Grund- und Gebäudesteuer, nicht aber eine vollständige Aufhebung derselben auch als kommunalsteuer möglich sei...

Der Reichsanzeiger enthält eine längere Aufzählung, welche die historischen und politischen Gründe der Nothwendigkeit eines Handelsvertrages mit Desterreich...

Das Inlandkommen des Sperrgeldgesetzes auf der Grundlage der Commissionsvorlage wird in Abgeordnetenkreisen als gefährdet betrachtet...

Der Reichsanzeiger schreibt: 'Die durch einen Theil der Presse getriebene Gerüchte über den bevorstehenden Rücktritt des Staatsministers von Bötticher...'

Ein Commentar bedarf dieses kurze und bündige Dementi des amtlichen Blattes weiter nicht.

Unter dem Vorsth des Präsidenten des Bundesamtes für das Heimatswesen, Weymann, trat gestern die Reichs-Schulcommission zu einer Sitzung zusammen.

Dem Vernehmen nach haben die Vorgänge am Totalitar bei den deutschen Neuen, vielleicht auch das neulich in Frankreich notwendig gewordene Einverständnis...

Von dem auf Anregung des Reichsamtes des Innern im Auftrage des Centralverbandes deutscher Industrieller und des deutschen Bundesverbandes herausgegebenen Reichs-Kredite...

Die Wahlrechtskommission beantragt, die Wahl des Abg. Bismarck für gültig zu erklären und die frühere Veranstaltung durch die angelegte Beweiserhebung für erledigt zu erklären...

618 50000) und für eine Dotation für Geistlichkeit und Militär...

Die Reichs-Industrie-Exposition dürfte, wie der 'Schlesischen Zeitung' berichtet wird, auf besondere Genehmigung des Kaisers...

Unter den Auszeichnungen, welche für den Fürsten Bismarck zu seinem Geburtsfest am 1. April von seinen Verehrern vorbereitet werden, verpricht, wie man uns aus Hamburg mittheilt, der Fackelzug...

Der Bundesrat überweist heute dem Entwurf eines Handelsvertrages mit Marokko den Ausschüssen, ferner dem Entwurf eines Gesetzes zum Schutz der Kunstgegenstände...

Der Reichscommissar Wismann hat am 1. März d. J. ein Patent- und Markenmonopol für Deutsch-Mexico eingeleitet.

Die Petitions-Commission des Herrenhauses berief das Geschäft des Oberkirchencollegiums der evangelisch-lutherischen Kirche in Preußen...

Vericht über die Thätigkeit der Bremer Auswanderermission 1. J. 1890. Die Auswanderung über Bremen war wieder eine sehr bedeutende. Von 140 410 Auswanderern gingen 81 884 nach Brasilien...

St. Petersburger Lebensbilder.

Von J. Roden.

Die große Fastenzeit liegt dieses Mal so weit, so weit da ja das russische Osterfest erst auf den 3. Mai fällt...

Und die Hochfluth des Petersburger Vergnügungslebens hat bald ihren allerhöchsten Stand erreicht. Wild, reichend strömt sie hin, und verweltete Blumen, leere Flaschen, faule Wechsell, ungehegnete Rechnungen...

Sollen wir uns auch hineinziehen in diese Fluth, deren schimmernde Oberfläche einen dunkeln, lumpyigen Untergrund deckt? Sollen wir sie uns ansehen alle die unzähligen Bälle, Maskeraden und anderen Festlichkeiten...

miteinander in Wettbewerb treten? Oder sollen wir den Lustapparat betreten und irgend einen sensationellen Liebes- und Mordprozess beobachten?

Rein - suchen wir einen Ort auf, wo es sehr still und ruhig hergeht, wo fast eine Todtenstille herrscht. Doch nicht einen Friedhof? Nicht doch - der Kontrast wäre gar zu hart und grell.

Der Billeter am Eingang beschliff, ohne Worte zu machen, unsere Eintrittskarte und deutet uns ebenso wortlos auf der Hand den Weg an, den wir einschlagen haben...

Man erhebt sich von seinem Stuhl und, den Rücken zur Bühnenstrasse gesetzt, überblickt man den Saal noch einmal. Da wird man dem plötzlich gewahr, daß trotz aller Stille doch Bewegung im Raume herrscht...

Sie sind wir denn verheert? Oder sind wir plötzlich mit Taubheit gelähmt? Nein - die da sind's, diese Stiefkinder der Natur; taub sind sie und stumm; wir be-

finden uns im 'Taubstimmens-Klub' und werden gleich einer dramatischen Aufspaltung von Taubstummen bewußt...

Und wie wir nun näher zuschauen, da wird es uns klar, daß wir uns wohl im Reiche der Stummten befinden, nicht aber im Reiche der Schwigstummten. Es wird sogar sehr viel geredet, ja geschwätzt, links und rechts und hinten und drüben und überall; geschwätzt mit Armen und Fingern und Entfaltung großer Mimik...

(Schluß folgt.)





